
Более 40 лет проработала 
Варвара Михайловна в шко-
лах Новоусманского района, 
преподавала русский язык и 
литературу, вела большую об-
щественную работу. 

Имя Злобиной неотдели-
мо и от истории районной 
детской библиотеки. Вар-
вара Михайловна занима-
лась популяризацией твор-
чества Александра Пушкина, 

и в 1976 году ее усилиями в 
библиотеке был открыт Пуш-
кинский музей, ставший чле-
ном российского Пушкинско-
го общества.

 Варвара Михайловна Зло-
бина включена в Воронеж-
скую историко-культурную 
энциклопедию 2009 года, в 
число 100 знаменитых воро-
нежцев, достигших всеобще-
го признания. 

В Новой Усмани на ал-
лее Героев установлен бюст 
В.М. Злобиной.

Последние 15 лет своей жиз-
ни Варвара Михайловна от-
дала Новоусманской сред-
ней школе № 2. В ноябре 
1990 года ее не стало, она про-
жила 68 лет.

Установка именной доски 
была приурочена к столетию 
со дня рождения Учителя.

Беседа с вашим корреспон-
дентом началась в девятом часу 
вечера. Ольга Петровна только 
что пришла от своих подопеч-
ных – как она по-матерински ла-
сково их называет.

Ее жизнь сделала резкий крен 
20 февраля, когда она во гла-
ве делегации от своего района 
приехала на железнодорожный 
вокзал «Воронеж – 1» – встре-
чать беженцев. Площадь перед 
вокзалом, по словам моей собе-
седницы, была забита автобу-
сами разных калибров, прибыв-
шими из нескольких районов 
области.

«Как часовой механизм сра-
ботали МЧС, полиция и другие 
структуры, – делится Надточие-
ва. – Встречали автобусы, рас-
пределяли, где какой должен 
встать. Все продуманно, четко. 
Сначала погрузили 100 детей 
в автобусы из Лисок, потом за-
полнили автобусы из Богучара 
и Бутурлиновки, потом дошла 
очередь до нас: привели 28 де-
ток и 34 взрослых из Луганской 
народной республики. Всего по-
лучилось 62 человека. А мы на-
кануне, в субботу, подготови-
ли только 60 мест. Спросила у 
представителя МЧС, что делать. 
Он сказал: «Забирайте всех!» 

На обратном пути мамы с 
детьми попросили остановить 
автобусы, чтобы размять ноги и 
перекусить где-нибудь в кафе. 
Ведь за спиной у луганцев оста-
лись несколько напряженных 

дней и ночей с обстрелами, за-
тем из разных населенных пун-
ктов их свезли к ветхому, со-
ветских времен, вагону, куда 
набили как килек в консервную 
банку, и потом еще двое суток 
везли за пределы ЛНР. Только в 
Ростовской области они смогли 
пересесть в нормальный поезд, 
где их напоили чаем со всякими 
вкусностями. И снова их ожида-
ла дорога…

Почти всех луганчан раз-
местили в Детско-юношеской 
спортивной школе (ДЮСШ) Ка-
менки, а нескольких человек – 
в каменской гостинице. Затем 
началось решение вопросов с 
миграционной службой, соцза-
щитой, Сбербанком, медиками, 
образовательными организаци-
ями. Даже такие элементарные 
вещи, как обеспечение питания 
или стирок на столь большое 
количество людей, – в первые 
дни моментально вырастали в 
огромные проблемы. И Ольга 
Надточиева все время находи-
лась в эпицентре их решения.

За короткое время она уви-
дела и узнала многое. Напри-
мер, то, что у взрослого муж-
чины внезапно могут отказать 
ноги только из-за одних вос-
поминаний о взрыве снаряда 
у них с женой в огороде, кото-
рый случился как раз накану-
не эвакуации. Вроде бы никто 
и не погиб, а потрясение, тем 
не менее, – колоссальное. Раз 
даже глазам своим не пове-

рила – во время приема пищи 
трехлетний малыш усадил на 
колени свою годовалую се-
стренку и начал кормить ее, 
потому что мама в этот момент 
отсутствовала – занималась 
оформлением документов.

Вообще, дети сильно отлича-
ются от наших: не знают смарт-
фонов и айфонов, играют в 
«советские» игры такие, как 
«Выбивалы», «Море волнуется 
раз…» и другие. Только однаж-
ды Ольга Петровна увидела, 
как дети передают по кругу те-
лефон и так счастливо смеются, 
что словами не передать. Это 
был день, когда Россия призна-
ла независимость Луганской и 
Донецкой народных республик, 
и в интернете появились много-
численные видео, рассказыва-
ющие об автопробеге по этому 
случаю и грандиозном салюте.

Жители района тесно сплоти-
лись вокруг общей беды. Посто-
янно приносят и привозят сладо-
сти, фрукты, закрутки, одежду.

Трудности возникли при под-
боре кроссовок для парня с 
44 размером ноги, его же крос-
совки пришли в полную не-
годность – держались только 
за счет того, что были скле-
ены скотчем. Когда не смог-
ли подобрать одежду на круп-
ную, 58-60 размера, женщину, 
выручили воспитатели, кото-
рые работают у Ольги Петров-
ны в команде – вспомнили, что 
в одном из детских садов есть 

педагог с точно такой же ком-
плекцией.

Особенно каменские педаго-
ги волновались за судьбу сво-
ей 72-летней коллеги, почти 
полвека проработавшей учите-
лем начальных классов. У той 
было плохо со здоровьем, при-
шлось даже скорую помощь ей 
вызывать, а необходимо было 
организовать переезд женщи-
ны в Калугу, где живут ее дочь 
и внучка. В этой ситуации рай-
ком профсоюза поддержал и 
материально: приобрел билет 
на поезд и дал денег на продук-
ты. Потом внучка звонила, бла-
годарила, говорила, что с таким 
количеством продуктов можно 
было проехать всю Россию!

Деньги требуются постоянно 
на приобретение детского пи-
тания для грудничков и на ле-
карства для тех, кого кладут в 
больницу. Но тут Надточиева 
подметила странную, ничем не 
объяснимую закономерность: 
стоит ей только произвести оче-
редную оплату, как тут же через 
онлайн-банк кто-то делает но-
вый перевод. Потом звонят или 
пишут что-то вроде: «Посмотри, 
я бросила тебе денег. Это на 
твоих подопечных, купишь им 
что-нибудь».

Как-то приехали представи-
тели местной курдской диас-
поры – привезли собранные 
ими 25 тыс. руб. Но Ольга Пе-
тровна попросила их самих 

Газета Воронежского обкома профсоюза работников народного образования и науки РФ
№ 2 (165), 28 февраля 2022 г. Газета выходит с 1998 г.

Герою труда

Встретили как родных

Новоусманский райком профсоюза увековечил память об Учителе

Каменская районная организация профсоюза помогает беженцам из ЛНР

Педагог дополнительного об-
разования Таловского дет-
ско-юношеского центра имени 
Ю.Т. Титова Светлана Бонда-
ренко стала одним из победи-
телей в конкурсе Общероссий-
ского Профсоюза образования 
«Профсоюзный репортер – 
2021». Материал Светланы Ва-
сильевны «Календарь здоро-
вья», опубликованный в газете 
«Мой  Профсоюз»  (№ 49 от 
9 декабря 2021 года), занял 
2 место в номинации «Лайфхак 
от первички».

Конкурс был посвящен Году 
спорта, здоровья, долголе-
тия, которым 2021 год объявил 
Централь ный совет Общероссий-
ского Профсоюза образования. 

Всего на конкурс поступило 279 
материалов от 269 авторов из 42 
регионов страны. Воронежцы на-
правили 11 работ.

Материалы рассматривали в 
5 номинациях, в каждой из кото-
рых было отмечено по 3 лучших 
работы.

Итоги конкурса подведены 
27 января. Победители и призеры 
награждены дипломами и ценны-
ми подарками Центрального сове-
та Общероссийского Профсоюза 
образования (награды переданы 
для вручения в регионы).

По договоренности с Воронеж-
ским обкомом профсоюза об-
разования торговая сеть «Ми-
лавица» выпустила к 8 Марта 
для работниц образования и 
студенток, являющихся члена-
ми профсоюза, скидочные ку-
поны. Номинал одного купона 
– 1500 руб., им можно оплатить 
до 30 проц. от стоимости по-
купки.

Срок действия купона – с 
8 марта по 20 апреля 2022 года. 
Получить купоны члены профсо-
юза могут в райкомах и горкомах 
профсоюза, профкомах работ-
ников и студентов организаций 
высшего образования и среднего 
профессионального образования.

На купоне указаны адреса ма-
газинов, в которых их можно ре-
ализовать.

За календарь 
здоровья

Подарок
к 8 Марта

По инициативе Новоусманского райкома профсоюза образования 15 декабря на фаса-
де Новоусманской средней школы № 2 была установлена мемориальная доска, посвя-
щенная Герою Социалистического Труда, Отличнику народного просвещения, заслу-
женному учителю школы РСФСР Варваре Михайловне Злобиной. 

Дмитрий ЛИХАЧЕВ, председатель Новоусманской районной организации 
Общероссийского Профсоюза образования 

Вторая половина февраля в Воронежской области вы-
далась «жаркой»: начался прием граждан, эвакуирован-
ных из Луганской и Донецкой народных республик (ЛНР 
и ДНР). Помощь им поступает со всех уровней бюджета 
страны. Кроме того, деньги и вещи собирают политиче-
ские партии, православные храмы, различные организа-
ции. Не стоит в стороне и Воронежская областная орга-
низация Общероссийского Профсоюза образования. Об 
участии в этом процессе Каменской районной органи-
зации Профсоюза рассказывает ее председатель, Оль-
га Надточиева. Деятельностью по помощи беженцам она 
занялась в качестве старшего специалиста отдела обра-
зования райадминистрации. И сразу же в этой работе за-
действовала районную организацию Профсоюза.

Людмила ТОРЕЕВА

(Окончание на 4-й стр.)(Окончание на 4-й стр.)

В.М. Злобина. В.М. Злобина. 

В Каменке для детей из Донбасса провели «Веселые старты».В Каменке для детей из Донбасса провели «Веселые старты».
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ВУЗОВСКАЯ ЖИЗНЬ

Первое в этом году заседание Совета 
ректоров вузов Воронежской области про-
шло во ВГУИТ. На нем было рассмотрено 
несколько вопросов. Один из них был по-
священ подведению итогов 2021 года – 
Года науки и технологий. 

В начале своего выступления ректор 
ВГУИТ Василий Попов выразил сожаление 
по поводу того, что ковид помешал реали-
зовать многое из запланированного воро-
нежскими вузами. Тем не менее, даже то, 
что удалось сделать, показало: «Ключевой 
задачей сегодня является создание меж-
вузовских, междисциплинарных площадок 
для общения».

Далее Василий Николаевич охарактеризо-
вал научно-образовательную систему обла-
сти. Она, по его словам, представлена 22 ор-
ганизациями высшего образования, включая 
9 филиалов. Помимо этого, у нас есть раз-
ветвленная сеть институтов академии наук, 
четыре из которых в настоящее время сли-
ваются в Воронежский научный центр. Важ-
ным компонентом развития научно-образо-
вательной системы области, считает Попов, 
является ее взаимодействие с профильны-
ми отраслевыми институтами (акционер-
ными обществами «Концерн «Созвездие» 
и «Воронежсинтезкаучук», структурами го-
скорпорации «Росатом»).

В регионе 85 тыс. студентов (обучающих-
ся в бакалавриате, магистратуре, специа-
литете), что составляет чуть больше 2 проц. 
от всего контингента обучающихся в вузах 
Российской Федерации. Очной формой об-
учения в Воронежской области охвачено 
50 тыс. студентов. В образовательных стан-
дартах, по которым они учатся, прописано 
«первоочередное выполнение научных ис-
следований и формирование компетенций, 
связанных с научной деятельностью».

Послевузовское образование получают 
2,5 тыс. аспирантов, интернов, ординаторов.

Затраты на научные исследования Ва-
силий Николаевич привел за 2020 год – 
600 млн руб. Докладчик убежден, что это «до-
статочно серьезный вклад в экономику реги-
она, потому что это те суммы, которые муль-
типлицируются за счет эффекта внедрения».

Еще один показатель научной активно-
сти вузов – количество публикаций в рей-
тинговых изданиях. В среднем на одного 
преподавателя у нас выходит 7 статей в 
год, что, по мнению Попова, хорошо.

Однако, как оговорился Василий Ни-
колаевич, министерство науки и высше-
го образования России в первую очередь 
обращает внимание на публикационную 
активность ученых в авторитетных миро-
вых журналах, входящих в базы Scopus 
и Web of Science, а в этом плане мы «не 
столь быстрыми темпами движемся, как 
хотелось бы». 

Вместе с тем, докладчик констатировал, 
что в международных базах данных появ-
ляется все больше статей, авторами кото-
рых являются целые научные коллективы, 
включающие представителей разных ву-
зов региона, а зачастую еще и представи-
телей академических институтов. «Внут-
реннюю кооперацию с академическими 
институтами, Попов считает «оптимальной 
стратегией» для того, чтобы «продвигать 
бренд Воронежского региона». 

Упомянул Василий Николаевич и о том, 
что в вузах региона 39 диссертацион-
ных советов, что, как он считает, тоже не-
плохой показатель.

Самой сильной стороной Года науки и 
технологий в регионе Василий Попов на-
звал конференции, которых было проведе-
но более двухсот.

Новый формат – это фестиваль науки, 
прошедший в Воронежском государствен-
ном педагогическом университете. В ме-
роприятии приняли участие представители 
других региональных вузов.

Активно в 2021 году работали Совет мо-
лодых ученых области, советы ученых ву-
зов и студенческие научные общества. А 
Воронежский государственный медицин-
ский университет (ВГМУ) даже стал по-
бедителем федерального конкурса на 
лучшую студенческую научную работу ме-
дицинской и политехнической направлен-
ности. Победа обязывает ВГМУ прове-
сти на воронежской площадке следующий 
этап конкурса – конференцию представи-
телей студенческих научных обществ из 
ведущих медицинских вузов страны.

Практически во всех вузах региона вы-
пускаются сборники студенческих научных 

работ. В Год науки и технологий Совет рек-
торов вузов области выступил с предложе-
нием выпускать межвузовские сборники 
– чтобы дать возможность общаться сту-
дентам и преподавателям, работающим в 
одном направлении. Реализации этой идеи 
в 2021 году, как уже упоминалось выше, 
помешал ковид, но в 2022-м и последую-
щих годах такая работа, по заверению По-
пова, получит свое развитие.

Ключевым мероприятием Года науки и 
технологий, по словам Василия Николае-
вича, стал конгресс молодых ученых, ко-
торый прошел в Сочи на базе образова-
тельного центра «Сириус». Воронежская 
область на конгрессе была представлена 
двадцатью студентами, принявшими уча-
стие в работе многих секций.

Несмотря на то, что Год науки и техно-
логий прошел, заметил Попов, «вопро-
сы социальной адаптации, социальной 
инфраструктуры продолжают оставаться 
актуальными». В связи с чем докладчик 
предложил Совету ректоров активизиро-
вать работу в двух направлениях. 

Во-первых, заручиться поддержкой об-
ластного правительства при согласовании 
проекта кампуса мирового уровня, кото-
рый планируется возвести в регионе. 

Во-вторых, реализовать в регионе идею 
льготной ипотеки для молодых ученых и 
молодых преподавателей вузов либо про-
должить строительство льготного жилья 
для работников образования. 

После того, как Василий Попов закончил 
свое выступление, председатель област-
ной организации Профсоюза образования 
Тамара Бирюкова попросила слова и про-
информировала Совет ректоров о том, что 
профсоюз уже направил обращение в об-
ладминистрацию с тем, чтобы та, в свою 
очередь, обратилась в «ДОМ.РФ» – по во-
просу выделения в Воронеже земельного 
участка под строительство льготного жи-
лья для работников образования. 

Напомним, что в 2013 – 2016 годах об-
ластной комитет профсоюза образования 
при поддержке администрации области 
уже построил в Воронеже для педагогов и 
профессорско-преподавательского соста-
ва три высотных дома на 988 квартир «под 
ключ» по цене квадратного метра почти 
вдвое ниже цен, сложившихся в Северном 
районе города, где расположены дома. Это 
была самая масштабная в России стройка 
льготного жилья для работников образова-
ния. Ее не смог остановить даже экономи-
ческий кризис.

Обсуждение вопроса закончилось при-
нятием решения, включающего ряд пору-
чений и рекомендаций. В частности, Со-
вет ректоров вузов Воронежской области 
поручил комиссии по науке, возглавляе-
мой Василием Поповым: подготовить и 
утвердить план межвузовских научных 
исследований на 2022-2023 годы и меж-
вузовских научно-практических конфе-
ренций, направить в торгово-промыш-
ленную палату области и областной 
Совет промышленников и предприни-
мателей предложения о внедрении ре-
зультатов научных исследований вузов 
в практику работу предприятий области. 
А руководителям вузов и филиалов было 
рекомендовано изыскать возможности 
морального и материального поощре-
ния профессорско-преподавательского 
состава, аспирантов и студентов, добив-
шихся наибольших успехов в Год науки и 
технологий.

Нужен кампус!
Год науки и технологий в нашем крае прошел очень продуктивно
Как в нашем регионе прошел Год науки и технологий, которым в России 
был объявлен 2021-й? Об этом 20 января на Совете ректоров вузов Воро-
нежской области рассказал председатель комиссии по науке этой уважа-
емой организации, ректор Воронежского государственного университета 
инженерных технологий (ВГУИТ) Василий Попов. А в завершение своего 
выступления Василий Николаевич высказал идею о необходимости про-
должить в регионе строительство льготного жилья для работников обра-
зования. В ответ председатель областной организации Профсоюза обра-
зования Тамара Бирюкова уведомила присутствующих: профсоюз уже 
ведет соответствующую работу – направил обращение в обладминистра-
цию с тем, чтобы та, в свою очередь, обратилась в акционерное общество 
«ДОМ.РФ» (финансовый институт, созданный в 1997 году постановлением 
правительства России для содействия проведению государственной жи-
лищной политики).

Людмила ТОРЕЕВА

На заседании Совета ректоров вузов Воро-
нежской области, состоявшемся 20 января, по-
четным дипломом имени профессора Людми-
лы Алексеевны Вербицкой была награждена 
преподаватель кафедры общего языкознания 
и стилистики Воронежского государственного 
университета (ВГУ), кандитат филологических 
наук, доцент Наталья Козельская.

Совет ректоров прошел в Воронежском го-
сударственном университете инженерных тех-
нологий.

Награду Наталье Козельской вручил предсе-
датель Совета ректоров, ректор ВГУ Дмитрий 
Ендовицкий. 

Почетный диплом присвоен Наталье Алексе-
евне «за большой личный вклад в подготовку 
и повышение квалификации студентов –  буду-
щих специалистов по русскому языку и литера-
туре, успехи в преподавании русского языка как 
иностранного и активную просветительскую 
работу». Педагогический стаж Козельской – 
40 лет, в ее активе – 140 публикаций, в том числе 
– 44 учебно-методических пособия по русскому 
языку для российских и иностранных студентов. 

Почетный диплом имени профессора Людми-
лы Алексеевны Вербицкой был учрежден Со-
ветом ректоров вузов Воронежской области в 
2019 году. 

Людмила Вербицкая – российский линг-
вист-русист, доктор филологических наук, про-
фессор, академик, сначала ректор Ленинград-
ского государственного университета, а затем 
– президент Санкт-Петербургского государ-
ственного университета, президент Междуна-
родной ассоциации преподавателей русско-
го языка и литературы, президент Российского 
общества преподавателей русского языка и ли-
тературы, Почетный президент Российской ака-
демии образования, вице-президент Россий-
ского союза ректоров. Вербицкой не стало в 
ноябре 2019 года, а уже в декабре Совет ректо-
ров воронежских вузов решил учредить Почет-
ный диплом ее имени.

С 1 марта упрощается процедура прохож-
дения государственной аккредитации для 
школ, колледжей и вузов. Новое положение 
о государственной аккредитации образова-
тельной деятельности утверждено соответ-
ствующим постановлением правительства 
Российской Федерации от 14 января. Со-
гласно положению, школы, колледжи и вузы 
будут проходить процедуру государствен-
ной аккредитации только один раз.

Постановление правительства РФ от 14 янва-
ря 2022 года № 3 «Об утверждении Положения 
о государственной аккредитации образователь-
ной деятельности и о признании утратившими 
силу некоторых актов Правительства Россий-
ской Федерации и отдельного положения акта 
Правительства Российской Федерации» подго-
товлено для реализации новых норм Федераль-
ного закона «Об образовании», которые всту-
пают в силу с 1 марта 2022 года.

Образовательным организациям, которые 
имеют аккредитацию, действующую по состо-
янию на 1 марта этого года, получать ее зано-
во не придется. Их свидетельства об аккредита-
ции станут бессрочными автоматически. 

Ранее подтверждать аккредитацию нужно 
было раз в 6 лет.

Новый порядок аккредитации призван сни-
зить административную нагрузку на образова-
тельные организации. Кроме того, из проце-
дуры исключены избыточные и дублирующие 
требования. Главное, что будет оцениваться, – 
качество подготовки студентов и школьников 
(по отдельным показателям для вузов, коллед-
жей и школ). 

Для оценки качества образования в аккре-
дитованных организациях по этим же показате-
лям будет регулярно проводиться мониторинг. 
Отвечать за эту работу будет Рособрнадзор.

Диплом с почетом

Раз и навсегда

Выступает В.Н. Попов.Выступает В.Н. Попов.

Д.А. Ендовицкий, Д.А. Ендовицкий, 
Н.А. Козельская.Н.А. Козельская.

Заседание Совета ректоров.Заседание Совета ректоров.

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
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СТУДЕНЧЕСКАЯ СЕМЬЯ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ

Диплом и малыш

По профсоюзной путевке

Совет ректоров поддержал проект по созданию в вузах коворкингов для детей

Санаторий имени Максима Горького проводит у себя масштабную модернизацию

Совет ректоров вузов Воронежской области поддержал проект «Малыш с дипло-
мом», разработанный региональным отделением Российского детского фонда. 
Решением Совета руководителям вузов и филиалов вузов, студенческим проф-
союзным комитетам было предложено рассмотреть возможность участия в реа-
лизации проекта.

Ольга ДЗЕКЕВИЧ

Клинический санаторий имени Максима Горького широко известен не только в Во-
ронежской области, но и далеко за ее пределами. Здесь в свое время была раз-
работана одна из первых отечественных программ по реабилитации больных, пе-
ренесших инфаркт. Но жизнь идет. Не стоит на месте и медицинский персонал 
санатория, который постоянно предлагает гражданам востребованные временем 
новые оздоровительные программы. Самая свежая разработка – «Реабилитация 
пациентов после перенесенной новой коронавирусной инфекции (COVID-19) и дру-
гих болезней органов дыхания». А недавно в санатории так и вовсе началась мас-
штабная модернизация, в чем корреспондент «Профсоюзного щита» смогла убе-
диться лично, побывав в этой уникальной воронежской здравнице.

Наталья ПОЛЯКОВА

Проект был представлен руководите-
лем областного управления записей актов 
гражданского состояния (ЗАГСа), предсе-
дателем регионального отделения Россий-
ского детского фонда Мариной Севергиной 
на заседании Совета ректоров, состояв-
шемся 20 января.

Как сообщила Марина Алексеевна, про-
ект предполагает создание в вузах ковор-
кингов с возможностью как совместного 
пребывания в них студенток-матерей с деть-
ми, так и пребывания детей под присмотром 
аниматоров. (Употребив слово «аниматор», 
Севергина тут же пояснила: она сделала это 
только потому, что еще не подобрано сло-
во-определение применительно к волонте-
ру, который будет помогать студенческим 
семьям.)

Реализовываться проект, по словам вы-
ступающей, должен пошагово. 

Первый шаг – это создание в вузе среды, 
доброжелательной к студенческим семьям 
с детьми. Далее – создание системы при-
смотра за детьми, родившимися в семьях, 
где хотя бы один из родителей является 
студентом очной формы обучения. Затем 
– создание системы социально-психологи-
ческого сопровождения для студентов оч-
ной формы обучения («курсов подготовки 
к родам», как выразилась Севергина). И 
последнее – заключение соглашения о ко-
воркинге между вузом и Воронежским об-

ластным отделением Российского детско-
го фонда.

Идею создания студенческого семейного 
коворкинга, по информации Севергиной, 
уже поддержало руководство Воронеж-
ского государственного технического уни-
верситета (ВГТУ). В 2021 году было под-
писано соглашение о реализации на базе 
вуза пилотного проекта «Малыш с дипло-
мом». С октября в университете начала ра-
боту Школа групповой подготовки к родам 
беременных студенток. «Курс состоит из 6 
занятий, его цель – помочь будущим ма-
мам адаптироваться в новых для них усло-
виях. Уникальность курса в том, что он по-
зволяет совместить функцию просвещения 
с элементами психологической поддержки 
по самым разным направлениям – от при-
нятия студенткой себя в статусе будущей 
мамы до сбора сумки в роддом», – поведа-
ла Марина Алексеевна.

Планируется, что до конца этого учебно-
го года выпускницами Школы станут еще 
три группы студенток, готовящихся стать 
мамами. А со следующего учебного года 
в ВГТУ начнет работать студенческий се-
мейный коворкинг. 

Необходимость создания коворкингов для 
семейных студентов в вузах Севергина обо-
сновала проблемами, связанными с тем, 
что негде и не с кем оставить ребенка на 
время занятий. «Трудности такого рода мо-

гут привести к конфликтам в семье, ухудше-
нию здоровья, уменьшению рождаемости, 
увеличению количества матерей-одиночек, 
увеличению случаев отказа от детей, утра-
те семьей своих основных функций», – убе-
ждена Марина Алексеевна.

Впервые идея оборудования в вузах ком-
нат для временного пребывания детей сту-
дентов была озвучена студентами-профак-
тивистами на совещании, прошедшем еще 
в январе 2019 года в областном управле-
нии ЗАГСа (подробности – в  материале «О 
ЗАГСовспоможении», опубликованном в 
«Профсоюзном щите» № 1 (141) от 25 ян-
варя 2019 года). Сама Севергина продви-

гала тогда идею создания в Воронеже кру-
глосуточных яслей, куда студенческие 
семьи смогут помещать своих малышей 
на разные сроки – в зависимости от име-
ющейся у них потребности. Однако реа-
лизовать эту идею ей так и не удалось, в 
чем Марина Алексеевна призналась кор-
респонденту «Профсоюзного щита» сразу 
после заседания Совета ректоров 20 янва-
ря 2022 года.

Будем надеяться, что на этот раз у Се-
вергиной все получится, ведь помогать ей 
будут администрации вузов и студенческие 
профсоюзные организации, а это – боль-
шая сила!

Рассказывает генеральный директор са-
натория Илья Харин: «К сожалению, в на-
шем мире болезни с годами не исчезают, 
а, наоборот, – молодеют. Необходимо раз-
веять миф о том, что санаторий – это, в ос-
новном, для тех, кто на пенсии. Мы откры-
ты для людей любого возраста. Более того, 
мы нацелены не только на реабилитацию, 
но и на профилактику сердечно-сосудистых 
и неврологических заболеваний, заболева-
ний опорно-двигательного аппарата и орга-
нов дыхания.

В нашем санатории можно и просто от-
дохнуть. Все работники не так давно 
прошли необходимое обучение, после чего 

мы получили документы о том, что являем-
ся трехзвездочной гостиницей. 

А можно заехать сюда после работы, по 
дороге домой – для того чтобы сделать две-
три процедуры по курсовке. Ведь одно из 
наших главных преимуществ – это то, что 
мы находимся в черте Воронежа и что до 
нас можно легко добраться как на машине, 
так и на общественном транспорте. 

Есть у нас планы и по открытию на террито-
рии санатория определенного молодежного 
сегмента. Для этого, на мой взгляд, идеаль-
но подойдет отдельно стоящий на территории 
санатория оригинальный домик. В настоящее 
время обсуждаем с вузами проекты, которые 
они могли бы там реализовать.

Кроме того, в ближайшее время собира-
емся облагородить пляж с тем, чтобы там 
было больше развлечений, произвести ре-
конструкцию котельной, начать косметиче-
ский ремонт номеров и мест общего поль-
зования».

Распространять среди воронежцев ин-
формацию о больших переменах, происхо-
дящих в санатории, помогают акции, про-
ведение которых с недавних пор здесь 
практикуется. Для того чтобы принять уча-
стие в акции, достаточно сделать репост ин-
формации о ней у себя на странице в соци-
альной сети. Выбор победителя из списка 

участников производится с помощью гене-
ратора случайных чисел. На тот момент, 
когда ваш корреспондент приехала в сана-
торий, там поджидали семью Сухаревых из 
трех человек, выигравшую по итогам оче-
редной акции абонемент на разовое посе-
щение бассейна, фитобочки и процедуры 
лечебного чаепития. Обсуждалась и сле-
дующая акция, которую планировалось по-
святить приведению тела в порядок с ис-
пользованием SPA-процедуры, мануальной 
процедуры и массажа.

Члены профсоюза образования с удо-
вольствием ездят в преображающийся на 
глазах санаторий имени Максима Горь-
кого, тем более что руководству област-
ной организации профсоюза образова-
ния постоянно удается договариваться о 
значительных скидках. В зимнее время, 
например, стоимость дня пребывания ра-
ботника образования в стандартном двух-
местном номере с учетом скидки составляла 
1700 руб. в сутки. В эту сумму входили 
проживание, четырехразовое питание, 
лечение. Начиная с марта, тот же самый 
«набор» будет обходиться чуть дороже – 
в 2000 руб. При этом не стоит забывать и 
о государственной программе по возврату 
20 проц. стоимости путевки в том случае, 
если она была оплачена картой «Мир». 

А в ряде случаев районные, городские и 
первичные профсоюзные организации ра-
ботникам, направляемым учреждениями 
здравоохранения на санаторно-курортное 
лечение, оказывают еще и материальную 
помощь.

Учитель английского языка лицея № 2 Ле-
вобережного района Воронежа Раиса Кире-
ева, с которой удалось переговорить корре-
спонденту «Профсоюзного щита», приехала 
в санаторий вместе с мужем – ветераном 
педагогического труда. Цель поездки – 
реабилитация после коронавирусной ин-
фекции, которой оба переболели. 

По словам Раисы Яковлевны, процедур 
они с мужем получают множество и всеми 
довольны. Кормят же их «вообще замеча-
тельно»: «Все вкусно, блюд много, можно 
заказывать на выбор. В обед фрукты дают, 
а на ночь – еще и кефирчик».

Единственное, о чем сожалела Раи-
са Яковлевна, так это о том, что всего на 
10 дней удалось в санаторий выбраться. 
Этого, считает она, мало. Необходимо хотя 
бы дней на 14.

С педагогом дополнительного образо-
вания Центра развития творчества детей 
и юношества «Спутник» Железнодорож-
ного района Воронежа Еленой Дедюлиной 
мы встретились, когда она делала упражне-
ния в бассейне под руководством инструк-
тора-методиста по лечебной физкультуре. 
Елена Вячеславовна призналась, что приез-
жает «в Горького» не первый раз – потому, 
что ей здесь «все очень нравится».

Кстати, там же, в водолечебнице, журна-
листу удалось познакомиться и с семьей тех 
самых Сухаревых, которые стали победите-
лями акции санатория. Пока их дочка пле-
скалась в бассейне, Георгий пил фиточай, 
а Ирина сидела в фитобочке. «Так понрави-
лось, – поделилась Сухарева, – что появи-
лась мысль еще приехать».

М.А. Севергина представляет интересный проект.М.А. Севергина представляет интересный проект.

И.В. Харин.И.В. Харин.
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Гонки в «Дубраве»

Битва умов

В гостях у сказки

Новоусманский райком профсоюза образования организовал лыжные соревнования

Россошанский райком профсоюза образования с успехом провел шахматный турнир

Ленинский райком профсоюза подарил участникам конкурса незабываемую поездку

ВЕСТИ ИЗ РАЙКОМОВ

Новоусманский райком профсоюза образования 26 февраля провел первенство по лыжным гонкам 
«Профсоюзная лыжня – 2022». В нем приняли участие 80 членов профсоюза. Победителями стали: 
среди мужчин – директор Новоусманской средней школы № 3 Борис Золотых, а среди женщин – 
учитель начальных классов Новоусманского лицея Анна Арсентьева.

Дмитрий ЛИХАЧЕВ, председатель Новоусманской районной организации 
Общероссийского Профсоюза образования

Россошанский райком профсоюза образования 21 января провел районный этап областного шах-
матного турнира. Его победителями стали: среди женщин – педагог дополнительного образова-
ния Россошанского филиала регионального Центра инженерных компетенций детей и молодежи 
«Кванториум» Анастасия Шевченко, среди мужчин – педагог дополнительного образования лицея 
№ 4 Россоши Алексей Шевченко.

Наталья ЕФИМОВА, председатель Россошанской районной организации 
Общероссийского Профсоюза образования

Ленинский города Воронежа райком Профсоюза работников народного образования и науки РФ 
наградил участников детского конкурса «Новогодняя игрушка – 2022» и их родителей поездкой в 
парк детского и семейного отдыха «НЕЛЖА.РУ» – на новогоднее сказочное представление. Экскур-
сия для 50 человек была организована 29 января. В восторге от нее остались не только дети, но и 
взрослые.

Елена ЧЕРТОВА, председатель Ленинской города Воронежа районной организации 
Общероссийского Профсоюза образования

Состязания проводились на 
дистанции 2,5 км. Местом их про-
ведения стал центр лыжной под-
готовки «Дубрава» села Новая 
Усмань. 

Погода способствовала дости-
жению результатов, а главное – 
отличному настроению!

Второе место заняли: учитель 
физической культуры Новоус-
манской средней школы № 3 

Александр Черных, учитель на-
чальных классов Воленского об-
разовательного центра Татьяна 
Антонова.

Третье место: учитель физи-
ческой культуры Новоусман-
ской средней школы № 3 Евге-
ний Шутеников, инструктор по 
физической культуре детского 
сада «Изумрудный город» Юлия 
Кремнева.

Победители и призеры пер-
венства были награждены 
дипломами и подарочными сер-
тификатами спортивного мага-
зина «Декатлон», участники – 
отмечены благодарственными 
письмами Новоусманской рай-
онной организации Профессио-
нального союза работников на-
родного образования и науки 
Российской Федерации.

Соревнования прошли в 5 ту-
ров, отдельно среди женщин и 
мужчин. 

Отрадно, что популярность 
турнира с каждым годом растет.

В январе значительно увели-
чилась численность первичной 
профсоюзной организации Россо-
шанского колледжа мясо-молоч-

ной промышленности (с 6 проц. до 
60 проц. от общего числа работа-
ющих). Педагоги колледжа сразу 
же изъявили желание поучаство-
вать в шахматном турнире. И это 
принесло свой результат – препо-
даватель Наталья Потапенко заво-
евала второе место. Третье место 
среди женщин заняла помощник 

воспитателя детского сада № 17 
Россоши Ирина Мусина.

Среди мужчин на второе место 
вышел учитель физической куль-
туры средней школы № 9 Россо-
ши Роман Сыщенко, третье ме-
сто в упорной борьбе отстоял 
учитель средней школы № 7 Рос-
соши Владимир Кравцов.

Профсоюзные «первички» об-
разовательных организаций Ле-
нинского района Воронежа с 
удовольствием и очень активно 
принимают участие в меропри-
ятиях, которые проводят рай-
онная и областная организации 
Общероссийского Профсою-
за образования. В ноябре-де-
кабре прошлого года состоялся 
конкурс «Новогодняя игрушка – 
2022» для детей, чьи родители 
являются членами профсоюза. 
На заседании президиума Ле-
нинской районной организации 

Профсоюза было принято ре-
шение о поощрении участников 
конкурса и их родителей экс-
курсией в парк «НЕЛЖА.РУ» – 
на новогоднее сказочное пред-
ставление. 

И представление превзош-
ло все ожидания! Оно прошло с 
участием таких сказочных геро-
ев, как Емеля, Баба-яга, Кощей 
Бессмертный, Марья-искусни-
ца, Снегурочка и Дед Мороз. Не 
только дети, но и взрослые были 
в невероятном восторге! Кроме 
того, экскурсанты смогли поуча-

ствовать в конкурсах, посетили 
мастер-класс по расписыванию 
рождественских пряников, вдо-
воль накатались с горки, попили 
чаю у открытого огня и сделали 
памятные фотографии в Ново-
годнем шаре. А дети еще и по-
лучили сладкие подарки от Деда 
Мороза. Время пролетело очень 
быстро, несмотря на продолжи-
тельную программу. 

«НЕЛЖА.РУ» прощалась с 
нами неожиданно начавшимся 
волшебным снегопадом и при-
глашала в гости вновь!

Встретили как родных
сделать закупки по подготов-
ленному ею списку. Вскоре к 
дверям ДЮСШ были достав-
лены два ящика бананов, два 
ящика мандаринов, ящик 
яблок, ящик апельсинов, три 
детских школьных рюкзачка, 
лекарства.

Жену работника ДЮСШ по-
просили подстричь одного из 
луганчан. Она пришла в семь 
вечера, а в результате стригла 
всех желающих до одиннадцати 
часов ночи. 

Классные руководители, 
родительская обществен-
ность берут под опеку кон-
кретных учеников, конкрет-

ные семьи, оказывают им 
адресную помощь.

Каменские школьники вместе 
со своими педагогами органи-
зовали и провели для луганских 
детишек 23 февраля «Весе-
лые старты». Потом к ребятам 
из ЛНР стали ходить педагоги 
Центра развития творчества де-
тей и юношества – изготавли-

вать вместе с ними открытки 
мамам к 8 Марта.

«Среди этих людей нет чужих. 
Они все – родные, все – наши: 
разговаривают по-нашему, жи-
вут по-нашему», – заключила 
председатель Каменской рай-
онной организации Общерос-
сийского Профсоюза образова-
ния, старший методист отдела 

образования райадминистра-
ции Ольга Надточиева.

Сразу после беседы ваш кор-
респондент начала готовить 
материал к публикации. На ка-
лендаре еще 28 февраля. До 
первого дня весны – несколь-
ко часов. Скорее бы Весна при-
шла в сердца наших братских 
народов!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)

На старте лыжных соревнований в Новоусманском районе.На старте лыжных соревнований в Новоусманском районе.

Шахматный турнир в Россоши очень популярен.Шахматный турнир в Россоши очень популярен.

В чащу леса – к сказочным персонажам.В чащу леса – к сказочным персонажам.
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